

Nouvelle Année – Dimanche le 1er janvier 2023 - Cycle A SAINTE MARIE, MÈRE DE DIEU

GARDE TOUTES CES CHOSES



ET PRÉSERVE LES DANS TON CŒUR

AMBIANCE

C'est le début de la nouvelle année et me voici Seigneur, je suis en silence, je me remets entre tes mains et avec Marie je donne naissance à la vie que je reçois comme un don, comme un cadeau.

Je suis entre tes mains, prête à traverser la vie, prête à tout donner, à être à partir de Toi, en chaque personne, en chaque créature que tu m'offres, aussi comme un don.

Je viens à Toi, aujourd'hui et chaque jour, inspire en moi cette sagesse qui me pousse à chercher, à marcher avec les autres, en apportant mon petit talent, la sagesse simple qui jaillit des profondeurs, graciée par Toi en tout. Mets dans mes yeux, ton regard; dans mon être, ta parole; dans mes gestes, les tiens; ceux qui guérissent, libèrent, relèvent, remettent en route. Fais cela, Seigneur, avec moi, afin que je puisse aussi le faire avec les autres.

Sois ma lumière, ma parole, mon chemin.

CHANT. Ave María caccini - Libera

https://www.youtube.com/watch?v=zGaZkS3uhc8

ÉVANGILE -Lc 2, 16-21

« Ils se hâtèrent d'y aller, et ils découvrirent Marie et Joseph, avec le nouveau-né couché dans la mangeoire. Après avoir vu, ils racontèrent ce qui leur avait été annoncé au sujet de cet enfant. Et tous ceux qui entendirent s'étonnaient de ce que leur racontaient les bergers. Marie, cependant, retenait tous ces événements et les méditait dans son cœur. Les bergers repartirent ; ils glorifiaient et louaient Dieu pour tout ce qu'ils avaient entendu et vu, selon ce qui leur avait été annoncé. Quand fut arrivé le huitième jour, celui de la circoncision, l'enfant reçut le nom de Jésus, le nom que l'ange lui avait donné avant sa conception. »

Profundizamos el Evangelio

Ce récit apparemment anecdotique est en réalité profondément « théologique ». Ce qui veut dire que tous les détails comptent : 1. Les bergers, tout d'abord : c'étaient des gens peu recommandables, des marginaux, car leur métier les empêchait de fréquenter les synagogues et de respecter le sabbat. Or ce sont eux qui sont les premiers prévenus de l'événement qui vient de bouleverser l'histoire de l'humanité! Et ils deviennent de ce fait les premiers apôtres, les premiers témoins.

- 2. Tout ceci se passe dans le petit village de Bethléem : tout le monde le savait à l'époque, c'est la ville qui devait voir naître le Messie, dans la descendance de David. Bethléem, c'est aussi la ville dont le nom signifie littéralement « la maison du pain » et le nouveau-né est couché dans une mangeoire : belle image pour celui qui vient se donner en nourriture pour l'humanité.
- 3. « Marie, cependant, retenait tous ces événements et les méditait dans son cœur. » A l'inverse des bergers que l'événement rend bavards, Marie contemple et médite dans son cœur.
- 4. Le nom de l'enfant, déjà, révèle son mystère: « Jésus » signifie « Dieu sauve » et si (à l'inverse de Matthieu) Luc ne précise pas cette étymologie, il a, quelques versets plus haut, rapporté la phrase de l'ange « Il vous est né un Sauveur » (Lc 2, 11).

- 5. En même temps, il vit à fond la solidarité avec son peuple : comme tout enfant juif, il est circoncis le huitième jour ; « il a été sous la domination de la Loi de Moïse pour racheter ceux qui étaient sous la domination de la Loi ». Plus que la bonne volonté d'un couple fervent, sans doute Luc veut-il nous faire entrevoir l'entière solidarité de Jésus avec son peuple ; le dernier soir, Jésus lui-même l'a revendiquée : « Il faut que s'accomplisse en moi ce texte de l'Ecriture : Il a été compté avec les pécheurs » (Lc 22, 37).
- 6. on ne peut s'empêcher de remarquer (et cela est valable pour les quatre lectures de cette fête) la discrétion du personnage de Marie, alors même que cette liturgie lui est dédiée sous le vocable de « Marie, Mère de Dieu ». Peut-être ce silence même est-il un message pour nous : la gloire de Marie, c'est justement d'avoir tout simplement accepté d'être la mère de Dieu, d'avoir su se mettre tout entière, humblement, au service de l'accomplissement du projet de salut de Dieu ; elle n'est pas le centre du projet ; le centre du projet, c'est Jésus, celui dont le nom signifie « Dieu sauve ».

BONNE ET HEUREUSE ANNEE!

Contemplation imaginative

- Lis l'évangile calmement, qu'est-ce que tu gardes dans ton cœur?
- En cet an qui termine, que veux-tu remercier?
- En cet an qui commence, en quoi et où peux-tu te mettre au service du projet de salut de Dieu ?

MUSIQUE AMBIENCE. EINAUDI - La Linea Scura https://www.youtube.com/watch?v=t_RNnKbs374

	TU inspires ma vie
OUVRE LE CHEMIN À LA N	IOUVEAUTÉ

ADMIRÉS

Seigneur de la Vie, de l'inspiration qui née de Toi, de ce qui est beau. Toi qui habites la terre et chacun de nos cœurs. Admirés pour ce que Tu nous dis, par la façon dont tu vives, par ce que tu ressentes, par ce que tu communiques. Admiré pour ce que tu apportes dans nos vies, pour ce que tu es. Admiré et motivé, d'être avec toi, d'être dans les autres. Admiré parce que tu accueilles toujours, chacun comme il/elle est, en améliorant, avant tout, le bien qui peut être. Commençons la nouvelle année vêtus de simplicité, pour embrasser la vie simple. Commençons la Nouvelle Année vêtus de justice, pour la partager dans la rencontre. Commençons la Nouvelle Année vêtus d'humanité, dont notre monde a besoin. Commençons la Nouvelle Année habillés de gratitude toujours rendre grâce. Commençons la Nouvelle Année, revêtus de l'Esprit qui

Commençons la nouvelle année, vêtus de nous-mêmes, qui conduit à la nouvelle réalité de frères et d'amis.

Commençons la nouvelle année comme Marie, accueillant les évènements et de les méditant. Commençons la nouvelle année avec l'enthousiasme d'être et de rendre la nouveauté possible chaque jour.

Commençons la nouvelle année habillés d'authenticité, même si c'est difficile; laissons que la lumière soit la lumière.

Commençons la nouvelle année vêtus du désir pour rendre l'ancien nouveau; imaginer des possibilités, dessiner des rêves, ouvrir des chemins d'espoir, semant la Paix.

Commençons la nouvelle année en tirant le meilleur parti de chaque instant.

Laissons à l'opportunité son temps ; au mot, son corps. Au silence, son espace. Qu'il est possible d'en rêver, de le

vouloir... et le faire. BONNE ANNÉE!

CHANT. SCHUBERT - AVE MARÍA

https://www.youtube.com/watch?v=2H5rusicEnc



donne la vie.

Sœurs de la Charité de Sainte Anne C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España) www.chcsa.org

